

Pour diffusion immédiate

### **Le COBAMIL et la Ville de Mascouche nettoieront la rivière Mascouche grâce au Fonds communautaire Aviva!**

*Sainte-Thérèse, 2 décembre 2015 – Le projet « Grand Nettoyage de la rivière Mascouche », déposé par le Conseil des bassins versants des Mille-Îles au Fonds communautaire AVIVA, a été retenu par le jury. Lauréat dans la catégorie Résilience communautaire, le COBAMIL recevra 48 000 \$ pour aller de l'avant avec le nettoyage d'un tronçon de cette rivière en 2016, en partenariat avec la Ville de Mascouche. La Société de développement et d'animation de Mascouche (SODAM) et Tourisme des Moulins participeront également à ce projet rassembleur. Suite à cette cure de beauté, un artiste local procédera à la création d'une œuvre artistique unique.*

La Ville de Mascouche et le COBAMIL ont conjointement fait appel aux citoyens pour la promotion du projet, dont la dimension à la fois sociale et environnementale a certainement contribué à ce grand succès. Un concours de popularité s'étant déroulé sur les réseaux sociaux a permis de cumuler plus de 2000 votes de la part du grand public.

« Cette rivière fait partie de l'âme et du patrimoine de la municipalité. Elle sillonne majestueusement le territoire et abrite un écosystème à la fois riche et vulnérable. C'est donc avec fierté que nous participerons à sa valorisation, afin que les citoyens de la région redécouvrent leur rivière et qu'ils bénéficient de son potentiel récréatif » indique Elsa Dufresne-Arbique, directrice générale du COBAMIL.

« Cette nouvelle termine en beauté cette année 2015, marquée par nos nombreuses actions environnementales, en lien direct avec le service aux citoyens. Je suis fier que la Ville ait appuyé le « Grand Nettoyage de la rivière ». Je suis touché de l'intérêt que les Mascouchois ont porté à ce projet. Grâce à eux, grâce à leurs votes, nous pouvons aller de l'avant avec le nettoyage de la rivière Mascouche! », s'exclame le maire, Guillaume Tremblay.

## Résumé du projet

Tout d'abord, le COBAMIL et la Ville de Mascouche nettoieront une partie des berges et du lit de la rivière Mascouche au printemps et à l'été 2016. Les déchets pouvant être enlevés manuellement, donc sans machinerie lourde, sont visés tout particulièrement par ce projet. De concert avec la communauté, l'équipe du COBAMIL et ses partenaires souhaitent ainsi sortir des milliers de kilogrammes de déchets de la rivière: métal, pneus, bâches, meubles, béton, bois traité, pots de peinture, etc. Bref, tout ce qui n'a pas sa place dans un cours d'eau!

Dans un deuxième temps, afin d'amorcer sa campagne de sensibilisation, une œuvre d'art sera créée à partir des matériaux extraits de la rivière. Cette œuvre sera exposée à Mascouche durant l'été 2016 puis installée de façon permanente dans un site choisi à Mascouche.

## Apport des partenaires

Aviva Canada, principal partenaire financier du projet, a offert une subvention de 48 000 \$ au COBAMIL pour la réalisation de ce projet. Également, la Ville de Mascouche assurera le prêt de matériel et la participation d'employés, tandis que Tourisme des Moulins collaborera à la promotion du projet dans la région. Le volet artistique et culturel du projet sera pris en charge par la SODAM. Cet organisme local, très apprécié de la communauté mascouchoise, a à son actif de nombreuses réalisations dans les domaines artistiques et patrimoniaux.

## Un projet rassembleur

Par la réalisation de ce projet, l'implication des différents organismes locaux permettra d'allier art et environnement. Un appel aux bénévoles sera fait au printemps prochain pour les citoyens désirant participer à la valorisation de cette magnifique rivière, qui bénéficiera à l'ensemble de la communauté. Déjà quelques personnes se sont manifestées!

Rappelons que le COBAMIL est un organisme sans but lucratif mandaté par le Ministère du Développement durable de l'Environnement et de la Lutte aux changements climatiques (MDDELCC) pour mettre en œuvre une gestion intégrée des ressources en eau en collaboration avec la population et les intervenants du milieu. Pour en connaître davantage sur le COBAMIL, visitez notre site Internet au [www.cobamil.ca](http://www.cobamil.ca).

Sources :

Elsa Dufresne-Arbique  
Directrice générale  
Conseil des bassins versants des Mille-Îles (COBAMIL)  
45, rue Saint-Joseph, bureau 200  
Sainte-Thérèse (Québec) J7E 4X5  
Tel : 450-818-8565  
Courriel : [edufresne@cobamil.ca](mailto:edufresne@cobamil.ca)

Francis Villeneuve  
Directeur  
Communications  
3034, chemin Sainte-Marie  
Mascouche (Qc), J7K 1P1  
Tel. 450 474-4134 poste 2780  
Courriel : [fvilleneuve@ville.mascouche.qc.ca](mailto:fvilleneuve@ville.mascouche.qc.ca)